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開會詞  

  

 主席歡迎各委員及政府部門代表出席第七屆深水埗區議會

社區參與及文化康樂委員會第 1 次會議。  

議程第 1(a )項：康樂及文化事務署康體活動匯報（社區參與及

文化康樂委員會文件第 1 /2024 號）  

2 .   林佩玲女士介紹文件第 1/2024 號。  

3 .   委員的意見綜合如下： ( i )查詢康樂及文化事務署（康文署）

會否在區內推廣國際象棋； ( i i )  查詢康文署會否考慮推廣光劍

運動、電競運動等新興運動； ( i i i )查詢現時康文署的設備與配套

是否足以應付區內人口的需求； ( iv )參考文件中的數據顯示，長

者佔全部康體活動參加人數的一半，但可供長者參與的活動數

量卻只有三份之一；加上人口老化，康文署會否考慮提高可供

長者參與的活動比例。另外，查詢署方會否專為有特殊教育需

要的學生及其家長舉辦活動； (v )按現時康文署的報名機制，市

民每個月最多可經「康體通」抽籤報名參加 3項活動，詢問署方

會否考慮放寬限制； (v i )康文署場地自助簽場機由於使用率高，

經常出現故障，建議署方可增加相關支援；(v i i )查詢社區園圃計

劃的安排和園圃開放時間； (v i i i )查詢深水埗公園同樂日是否在

新啟用的深水埗公園共融遊樂場範圍內舉行，希望了解活動性

質和內容，並建議加強新設施的保養；以及 ( ix )查詢騎馬活動的

地點，並建議增加舉行的次數。  

4 .    林 佩 玲 女士 綜 合 回 應表 示︰ ( i )現時 康 文署 有舉 辦 圍 棋活

動，但暫時未有舉辦國際象棋活動，並備悉委員的意見； ( i i )在

新興運動方面，現時康文署亦有推廣霹靂舞、滑板、三人籃球

等城市運動，主要吸引更多青少年參與體育活動，署方會持續

推廣。至於電競運動方面，鑑於此項運動需要特定的設備和配

套支援，康文署現時未有舉辦，並備悉委員有關光劍運動、電
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競運動等新興運動的意見；( i i i )每區設立的康體設施會參考香港

規劃標準與準則而釐定，現時深水埗區的網球場、籃球場和五

人 足 球 場 設 施的數 量 低 於 有 關標準 ， 希 望 未 來可增 加 相 關設

施；而本區游泳池的數量則高於有關規劃標準所訂，以應付區

內人士的需求； ( iv )在全年計劃中，康文署會因應區內人口比例

等因素而制定活動的數量及類別，並會每年作出檢討。現時康

文署在深水埗區舉辦的活動數量，包括為長者和特殊人士而設

的活動，均符合相關指標及署方的有關指引。署方會繼續與區

內特殊學校和非牟利機構合作推廣適合特殊人士的康體活動，

並適時為活動加入新元素，以配合他們的需要； (v )根據康文署

現行的活動報名程序及機制，市民每個月最多可經「康體通」

系統以抽籤方式選報 10項活動，而最多可獲分配其中 3項活動。

如活動仍有餘額，會於公開後補日接受公眾報名，署方會適時

檢討活動的報名機制； (v i )有關康文署場地「康體通」自助簽場

機故障方面，署方已和承辦商緊密聯繫及跟進；(v i i )深水埗區社

區園圃的開放時間為星期一至日上午八時至下午六時，全年共

有 8項活動，地點包括花墟公園、荔枝角公園及南昌公園，暫時

未有設立新地點的計劃； (v i i i )康文署於去年 8月至 11月期間，在

深水埗公園共融遊樂場舉辦了多次試玩活動及啟動嘉年華。而

本署亦每年會繼續於深水埗公園近門球場附近舉行同樂日，供

市民參加。署方會加強檢視深水埗公園共融遊樂場的設施，如

發現設施損壞，會隨即通知維修部門跟進；以及 ( ix )現時康文署

轄下共有兩個可進行騎馬活動的場地，分別是鯉魚門公眾騎術

學校和屯門公眾騎術學校。本區的全年計劃舉行 4次活動，會視

乎需求和場地安排而調整次數。  

5 .   主席總結表示，委員會備悉報告內容，並查詢各項活動詳

情，備悉署方的回應。委員關注區內市民對康體活動的需求，

以及日後的相關規劃與發展，期望能與康文署保持溝通。  
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議程第 1(b )項：康樂及文化事務署 2023/24 年度地區文化藝術活

動匯報（社區參與及文化康樂委員會文件第 2/2024 號）  

6 .   陳琦女士介紹文件第 2 /2024 號。  

7 .   委員的意見綜合如下： ( i )  希望了解「《新水埗》—  社區

導賞暨演出」的導賞範圍。除了活動地點外，查詢有否展示區

內其他地方的特色，並查詢未來會否考慮在區內其他地方舉辦

相關活動。如地區團體有意與康文署合辦導賞活動，該如何聯

繫；以及 ( i i )查詢活動的參加情況及活動以音樂及戲劇為主的原

因，並建議於文件的數據中提供百分比和觀眾評價作參考。  

8 .   陳琦女士回應表示︰ ( i )「《新水埗》—社區導賞暨演出」

以美荷樓生活館及賽馬會創意藝術中心作為場地，為免費導賞

活動涵蓋深水埗區內特色。活動主題及內容均視乎演出藝團的

構思和製作而定； ( i i )由於康文署的大部份地區文化藝術活動是

免費讓公眾參加，而部份節目在戶外進行，並無指定容納人數；

因此只提供參加人數供委員參考。對於委員建議於文件的數據

中提供百分比和觀眾評價作參考，署方經已備悉； ( i i i )康文署會

定期評估各區居民的喜好及需求，以便安排相應活動。去年署

方委託香港中文大學就 2022-23 年度在各區進行整體的意見調

查，以了解區內居民對演藝活動的需求及意見。就深水埗的調

查所見，由於音樂活動較受歡迎，所以來年的「十八有藝—社

區演藝計劃」揀選了於社區推廣中華傳統古樂為主題的藝團為

區內籌辦深化活動；以及 ( iv )署方亦透過「社區文化大使計劃」

提供不同類型的表演藝術演出及活動，以藝術外展活動形式進

行，平衡區內不同人士的需要。  

[會後補註 :  現時康文署並沒有與地區團體合辦活動的安排，如

地區團體有意成為計劃的支持機構，為活動提供免費場地，並

協助於區內宣傳及招募地區人士參與，可聯絡康文署。 ]  
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9 .   委員 的意 見綜 合 如下 ： ( i )建議 康 文署 可 發掘更 多 區內 特

色，以文化藝術結合社區、經濟等範疇的發展。署方可引領市

民遊走社區之中，體驗深水埗的特色； ( i i )雖然音樂活動較受歡

迎，但活動亦要多元化，建議可推廣更多與中華文化相關的活

動； ( i i i )建議多舉辦兒童嘉年華、繪畫及剪紙等藝術活動，並大

力推廣與歷史文化相關的活動； ( iv )建議善用深水埗體育館設施

為活動場地； (v )查詢部分活動雖免費入場，參加人數卻不多的

原因； (v i )參考數據顯示，參加長者活動的人數較高，故建議增

加長者活動；(v i i )建議與區內制服團體合辦青年活動，接觸更多

青年，並在文青集中地設置小型藝術畫廊展覽；以及 (v i i i )跟進

「《新水埗》—社區導賞暨演出」的回應，查詢活動是否包含

導賞及演出兩個元素。根據網上資料，活動集中於舉辦地點附

近進行，建議日後可延伸至區內其他地方，引領市民深度遊走

深水埗區之中，以增加參加人數。另外，希望了解此項活動的

發展方向及以上建議的可行性。  

10 .   陳琦女士綜合回應表示︰ ( i )「《新水埗》—社區導賞暨演

出」活動包含了深水埗的特色元素； ( i i )本年度「十八有藝—社

區演藝計劃」《新水埗》的全年活動已接近尾聲，下年度已配

對的計劃「 2024 -25《敦煌 x  深水埗—舊城新區的古今對話》」

將以不同的形式，於深水埗區重新演繹敦煌音樂，透過延續和

深化多元化的活動，加強地區共融及歸屬感，並提升區內青少

年的藝術修養及德育培訓；( i i i )康文署的其他節目辦事處正籌辦

全港活動「中華文化節」，將公佈包括推廣中華文化相關的文

藝活動； ( iv )現時的活動以演藝類型為主，署方已備悉舉辦繪

畫、剪紙及畫廊等藝術活動的建議； (v)現時舉辦各項活動場地

及內容主要由主辦藝術團體提出，康文署會提供意見；以及 (v i )

參與節目人數多少關乎地點、時間、場地、節目性質及表演團

體等各項因素。  

11 .   主席總結表示，委員會備悉報告內容，並就各項活動的細

節提出問題和意見，備悉署方的回應。委員希望日後能夠多參
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與活動規劃階段的工作，期望能夠在活動開展前充分表達意見。 

議程第 1(c )項：康樂及文化事務署深水埗區公共圖書館舉辦的

推廣活動匯報（社區參與及文化康樂委員會文件第 3 /2024 號）  

12 .   陳笑娟女士介紹文件第 3/2024 號。  

13 .   委員的意見綜合如下： ( i )建議圖書館可推廣閱讀結合樂齡

科技的活動，增加長者對閱讀的興趣； ( i i )查詢有關讀書會的參

加情況；以及 ( i i i )建議文件可加入非量化的資料，以助了解各項

活動參加者的評價。  

14 .   陳笑娟女士回應表示︰ ( i )圖書館一直為不同年齡層的市

民舉辦合適的活動。對於長者方面，圖書館主要為他們舉辦講

座，提供運動、健康、食療、科技等各方面的資訊。有關活動

的 宣 傳 資 訊 ，可瀏 覽 圖 書 網 站或 參 考 放 置 於 圖書館 的 宣 傳單

張；( i i )每個讀書會名額約 20 人，以確保導師充分掌握參加者的

進度。圖書館會於館內張貼宣傳海報及向區內學校發出邀請函

推薦學生參加； ( i i i )對於委員建議於文件可加入非量化的資料，

以助了解各項活動參加者的評價，署方已備悉。  

15 .   委員的意見綜合如下： ( i )建議文件的數據可加入百分比，

以助了解各項活動的受歡迎程度； ( i i )建議圖書館的活動加入國

慶 75 周年或國民身分認同的元素；以及 ( i i i )查詢圖書館是否可

將相關活動的宣傳海報轉交區議員作宣傳，以協助推廣閱讀文

化。  

16 .   陳笑娟女士綜合回應表示︰ ( i )各項活動場地的可容納人

數各有不同，傾向以參加人次作指標，並以此數據作為活動受

歡迎程度之參考；( i i )圖書館現正籌劃與國慶 75 周年及中華文化

相關的閱讀推廣活動；以及 ( i i i )歡迎區議員協助宣傳閱讀推廣活

動，日後可將相關資訊透過秘書處轉交各位議員或以電郵傳送



- 8 - 

                                                                                      負責人/部門 
 

予各位議員。  

17 .   主席總結表示，委員會備悉報告內容，表示關注康文署各

項活動的內容及計劃。主席建議署方日後可邀請委員參與活動

規劃階段的工作及出席活動，適時觀察、評估及給予意見，增

加委員會與署方在會議以外的互動，以達致更有效的溝通。  

議程第 2項：其他事項  

18 .  委員並無提出其他事項。  

議程第 3項：下次會議日期  

19 .  下次會議將於 2024年 4月 11日（星期四）上午 9時 3 0分舉行。 

20 .  餘無別事，會議於上午 10時 40分結束。  

深水埗民政事務處  

區議會秘書處  

2024 年 4 月  


